

années à venir. Et vous devez justement convaincre vos clients de l'importance des S-T pour espérer réaliser des profits.

Vous êtes aussi parfaitement conscients que nous devons relever un double défi en matière de S-T. Il faut tout d'abord se demander comment nous pouvons faire progresser la recherche-développement. Il est ensuite tout aussi important de chercher à accroître la diffusion de la nouvelle technologie.

Vos activités de recherche-développement influent de façon importante non seulement sur votre compétitivité, mais aussi sur celle d'autres secteurs de l'économie. En fait, Statistique Canada a récemment découvert que les logiciels constituent la technologie qui se répand le plus rapidement au pays.

La concurrence a été très vive. Les produits ont un cycle de vie de plus en plus court. Partout dans le monde, les entreprises qui ont réussi ont dû, de plus en plus, mettre l'accent sur l'amélioration de leurs produits et la fabrication de nouvelles générations de produits. Cette situation a fait que vos dépenses en R-D sont parmi les plus élevées de tous les secteurs industriels.

Une progression de la R-D entraîne la formation d'un plus grand nombre de partenariats stratégiques, réunissant les laboratoires universitaires, gouvernementaux et industriels et les entreprises, dans le but de saisir et d'exploiter les nouvelles possibilités commerciales découlant de ces activités de R-D.

Il est important de mener des activités de recherche-développement qui débouchent sur de nouvelles technologies. Cependant, l'empressement avec lequel nous utilisons ces nouvelles technologies est tout aussi important.

Les entreprises qui ont su profiter des possibilités offertes par votre technologie ont pu prospérer sur le marché mondial.

Que pouvons-nous faire de plus pour acheminer vos produits vers les industries qui en ont besoin?

La troisième pierre angulaire de la compétitivité, c'est-à-dire l'investissement, est tout aussi importante pour votre industrie.

Lorsque le coût du capital est moins élevé, les entreprises peuvent envisager un délai de récupération plus long, notamment en ce qui concerne les investissements en R-D.

Que pouvons-nous faire pour accroître la disponibilité des capitaux? Pour les Canadiens, la solution réside en partie dans un meilleur contrôle des dépenses gouvernementales. Les entreprises doivent concurrencer sur les marchés financiers un gouvernement fédéral qui cherche à financer une dette nationale